
Diseño

Salón del Mueble de Milán 2023: el
poder del color en diseño de interiores

Asientos, muebles acolchados, alfombras y mesas visten la casa con colores, creando una sensación de

optimismo y dinamismo. El color fue uno de los protagonistas del último Salón del Mueble de Milán. 

Entrevista exclusiva

Fabricantes destacan
baja actividad y que

empieza a caer la
venta minorista

D&F Muebles dialogó con César Federici, vice-

presidente tercero de FAIMA y propietario de la

fábrica cañadense Federici Amoblamientos. “Lo

que pudimos ver en FAIMA es que, en varias

zonas del país, en general, hay trabajo, aunque

estemos cerca de niveles mínimos […] pero está

empezando a caer la venta minorista”, afirmó

Federici en entrevista exclusiva.

- ¿Cómo evalúan la actualidad los fabricantes de

muebles con los que tenés contacto en FAIMA?
- Los primero que hicimos en FAIMA fue analizar el

IIMAO, que es el Índice de Interés del Mueble
Argentino Online que se hace mensualmente. El
IIMAO muestra que estamos cerca de los niveles infe-
riores de interés. Es muy impor-

D&F Muebles seleccionó
algunos de los muebles y
accesorios galardonados
por la edición 2022 del
Sello del Buen Diseño,
programa de la
Secretaría de Industria y Desarrollo. La convo-
catoria para la edición 2023 finalizaba al cierre
de esta edición. Ver.: Pag. 8

Las ventas minoristas de
muebles cayeron un 2%
anual en mayo, siempre a
precios reales, y 0,2% en el
contraste mensual. Para los
primeros cinco meses del año llevan un retro-
ceso del 2% frente al mismo periodo de 2022,
informaron fuentes de la Confederación
Argentina de la Mediana Empresa. Ver Pag-: 2Año XX VII Nº 184- Junio 2023

Continua en Pag.: 4-5

de manera fluida a la arte-
sanía con el arte visual.

Así que los floreros evo-
can emoción, estimulan los
sentimientos e inspiran la
imaginación. Crean así una
experiencia única que tras-
ciende el diseño y se con-
vierte en una verdadera
obra de arte.

Sensaciones 
envolventes
El sillón “Terciopelo

azul” de Edra, diseñado
por Fernando y Humberto
Campana, está completa-
mente tapizado con tercio-
pelo mullido y acolchado.
Mientras que la estructura
es de madera pintada y
matiz de ébano.

Suave como una pluma y
envolvente como un abra-
zo, el sillón ha sido diseña-

Continua en Pag.: 9

Olas emocionales
Inspirado en la rica his-

toria de los archivos
Bitossi, los icónicos flore-
ros de Sottsass y las fasci-
nantes lámparas de Aldo

Londi, Muller Van Severen
creó la familia de floreros
Onda.

Lo hizo en diferentes
colores, expresando pura
poesía en movimiento.

El proyecto tiene origen
en las dimensiones de una
hoja A4 con recortes, y
todos los floreros están
interconectados, creando
una armonía que relaciona

En l ínea. . . . !

Información actualizada día a día 

Informe de CAME

Se desacelera la producción

de muebles: creció 1% 

interanual en abril

Cámaras empresarias

FAIMA desarrolló el 143º

Congreso Maderero en

Santiago del Estero
Ver en Pag.: 3Ver en Pag.: 7

Se extendió hasta el 17 de julio la convocatoria para el Sello del
Buen Diseño 2023.

(Salone diseño interiores1.jpg) Colección “Adagio” de Wittmann, con colores brillosos, en el Salón del
Mueble de Milán 2023.

D&F Muebles
Diseño y  Fabr icac ión de Muebles
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Ferreterías, materiales eléc-
tricos y de la construcción
(+0,5). El resto, todos están
abajo del periodo enero-
mayo de 2022, siempre
medidos a precios constan-

mulan caídas y sólo 2 regis-
tran aumentos.

El único rubro con creci-
miento anual en mayo fue
Farmacias (+6,4%), y entre
los ramos en baja, el de
mayor retracción fue
Indumentaria y textil (-
8,2%).

Para el acumulado anual,
se mantienen en alza
Farmacias (+6,8%) y

Ventas minoristas PyMEs de muebles
cayeron 2% anual en mayo

Las ventas minoristas de muebles cayeron un 2% anual en mayo, siempre a precios reales, y 0,2% en el

contraste mensual. Para los primeros cinco meses del año llevan un retroceso del 2% frente al mismo

periodo de 2022, informaron fuentes de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa. Gacetilla

completa.

de la Mediana Empresa
(CAME), elaborado en base
a un relevamiento mensual
entre 1.207 comercios
minoristas del país, realiza-
do del 1 al 3 de junio.

De los 7 rubros medidos,
6 cayeron en la compara-
ción anual y solo uno cre-
ció, farmacias. Y en lo que
va del año, 5 sectores acu-

Las ventas minoristas
PyMEs tuvieron una retrac-
ción de 2,8% en mayo fren-
te a igual mes del año pasa-
do, medidas a precios cons-
tantes. De esta manera,
cumplen cinco meses en
baja, y además es el mayor
descenso del 2023.

Con ese resultado, acu-
mulan un declive del 1,7%
en los primeros cinco meses
del año. En la comparación
mensual, los negocios tam-
bién vendieron 1,2% menos
que en abril.

El sector comercial viene
sintiendo cada vez más la
pérdida de poder adquisiti-
vo de las familias en manos
de la inflación. Desde todos
los negocios relevados
manifestaron que recibieron
productos con subas impor-
tantes de precios. 

Además, el 56% tuvo pro-
blemas para reponer stock
porque los proveedores
demoraron entregas o direc-
tamente las cancelaron,
según manifestaron en el
sondeo.

Así surge del Índice de
Ventas Minoristas Pymes de
la Confederación Argentina

tes.

Bazar, decoración, 
textiles para el hogar y 
muebles
Las ventas bajaron 2%

anual, siempre a precios
reales, y 0,2% en el contras-
te mensual. Para los prime-
ros cinco meses del año lle-
van un retroceso del 2%
frente al mismo periodo de
2022. 

El 54,7% de los empresa-
rios encuestados expresó
problemas de reposición de
mercadería y para el 36%
fueron mayores que en
abril. 

Escasean productos
importados y nacionales.
Los comercios del rubro
muebles se quejaron de las
fábricas, que suspenden las
entregas o las demoran y
luego las cobran a precios
nuevos.

“No hay ventas, el poder
adquisitivo cayó mucho y
desde mitad de abril hasta
ahora se frenó el consumo
de nuestros productos”
(comercio de San Martín,
provincia de Buenos Aires).

“Cada salto en el dólar
blue produce el desabasteci-
miento instantáneo de mer-
cadería esperando condicio-
nes más estables para ven-
der por parte de los provee-
dores mayoristas. Es impo-
sible planificar una promo-
ción, una venta, un plan
comercial” (comercio de

Mar del Plata, provincia de
Buenos Aires).

Alimentos y bebidas
Las ventas disminuyeron

4,2% anual en mayo, a pre-
cios reales, y suman una
merma del 1,9% en los pri-
meros cinco meses del año
(frente al mismo periodo de
2022). 

En la comparación men-
sual, bajaron 0,7%. El
48,9% de los empresarios
consultados manifestó pro-
blemas de reposición de
mercadería y 40% dijo que
esas dificultades fueron
mayores que en abril. 

La gente elije productos
más baratos, y escasearon
alimentos básicos como
harina y azúcar que los
mayoristas entregan “cuoti-

ficados”. Desde algunos
negocios comentaron que
los clientes se enojan por los
faltantes y descargan su ira
en los empleados, sin acep-
tar explicaciones.

“La gente compra lo justo
y necesario, y prefiere vol-
ver nuevamente a comprar
algún producto después, en
vez de llevarlo por las
dudas” (despensa, ciudad de
Pergamino, provincia de
Buenos Aires).

“Hay menos volumen de
ventas y mayor volumen de
facturación, muestra clara
de la inflación. La gente va
por lo más económico y
prioritario” (carnicería de
San Salvador de Jujuy).

Calzado y 
marroquinería
Las ventas cayeron 1,4%

anual en mayo, a precios
reales y 3,4% en relación al
mes anterior. En los prime-
ros cinco meses del 2023, la
declinación es de 0,3% fren-
te a los mismos meses de
2022. 

El 51,7% de los empresa-
rios declaró problemas de
reposición de mercadería, y
para el 43% de ellos, fueron
mayores que en abril. 

Se confiaba en más
demanda del calzado inver-
nal, pero fue un mes malo
para la mayoría de los
comercios, que no solo
están vendiendo menos,
sino que ven una tendencia

a futuro de bajos niveles de
demanda de esos productos. 

Se espera con que repun-
tara algo con el Día del
Padre (al cierre de esta edi-
ción), pero tampoco ayudan
los intereses elevados de las
tarjetas. El calzado hoy es
un producto costoso, en
relación al ingreso, y difícil
de comprar sin financia-
miento.

“Estamos en recesión,
vemos las ventas muy mal,
está todo carísimo y la gente
no compra” (comercio de
Rosario, provincia de Santa
Fe).

“Se visualiza muy poco
auspicioso el panorama para
lo que queda del año, el
principal problema, más allá
de los precios y las dificul-
tades de reposición, son las

El último año mostró aumento de ventas sólo en dos meses: junio de 2022 (2,7 por ciento) y diciembre de
2022 (3,2 por ciento).

La caída de ventas de muebles
en mayo de 2023 respecto de
mayo de 2022 (se mide junto con
bazar, decoración y textil para el
hogar), del -2%, fue moderada si
se la compara con alimentos y
bebidas (-4,2%) y textil e indu-
mentaria (-8,2%).

La caída acumulada de ventas de muebles en el sector minorista fue
del -2% en el período enero-mayo de 2023.
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de la muestra que incre-
mentaron su capacidad de
elaboración.

“Tuvimos un mes bueno,
atípico, pero no sé cómo
seguiremos hacia adelante.
Para no quedarnos desa-
bastecidos de materia
prima, la política de la
empresa es comprar para
los próximos cuatro meses,

nuestra inversión y ahorro
hoy es en mercadería. Es
imposible conseguir todos
los insumos para una obra
en el mismo momento, por
lo cual manejamos un
stock alto” (Fábrica de
muebles en la ciudad de
Tunuyán, en Mendoza).

“Son momentos difíciles
para el rubro, la madera

Se desacelera la producción de 
muebles: creció 1% interanual en abril
La fabricación creció 1% anual en abril, a precios reales, y reúne un crecimiento de 2,7% en el primer

cuatrimestre del año (siempre comparado al mismo periodo de 2022). En el contraste mes a mes, creció

2,7%. Son los últimos datos de CAME disponibles al cierre de esta edición. Gacetilla textual.

ventas a la baja” (comercio
de Godoy Cruz, Mendoza).

Farmacia
Las ventas en abril se

incrementaron 6,4% anual y
0,8% mensual, a precios
constantes. En los primeros
cinco meses del año llevan
un aumento interanual de
6,8%. E

l 57,1% de los empresa-
rios consultados declaró
problemas de reposición de
mercadería, y para el 29%
de ellos, esas dificultades
fueron mayores que en
abril. 

Las farmacias comenta-
ron que los proveedores
están entregando a cuenta-
gotas productos que conten-
gan glucosa, lactosa, bicar-
bonato de sodio, borato de
sodio o ácido bólico, porque
falta materia prima, y no se
están produciendo, aunque
también creen que hay
mucho de especulación.

“Las tarjetas han subido
las tasas, también ha subido
el precio de la mercadería,
que aumenta varias veces
por mes, y eso se refleja
directamente en las ventas,
que en nuestra farmacia
cayeron” (Farmacia de la
ciudad de Salta).

“Vendimos bien, pero la
situación es grave, provee-
dores top nos dicen que no
tienen productos, que se
quedaron sin productos
base” (Farmacia de
Concepción del Uruguay,
Entre Ríos).

Perfumería
En mayo, a precios reales,

las ventas se achicaron un
2,2% anual, un 2,1% men-
sual, y 1,5% en los primeros
cinco meses del año, frente
a iguales meses de 2022. 

El 67,7% de los empresa-
rios declaró inconvenientes
para conseguir mercadería,
y aunque esta problemática
la arrastran desde meses
anteriores, para el 41% la
situación fue peor que abril. 

El mes fue malo, se ven-
dieron productos necesarios
como desodorantes, tinturas
y cremas, y bajaron drásti-
camente los complementa-
rios. La venta de perfumes
fue muy floja y se inclinó
hacia tamaños mini, que son
ahora la estrella en muchas
perfumerías.

“Las mayores ventas se
están dando viernes y sába-
do, pero tenemos faltantes
de artículos de tocador,
mayormente los importa-
dos, y los productos de
belleza subieron mucho sus
precios” (Perfumería de la
ciudad de La Rioja).

“Se ha visto una fuerte
caída en productos de alta
gama como cremas, trata-
mientos capilares, y mucha
sustitución de marcas”
(Perfumería de la Ciudad de
Buenos Aires).

Ferretería, materiales 
eléctricos y materiales 
de la construcción
En mayo, a precios reales,

las ventas descendieron
1,8% anual y 3,7% men-
sual, pero subieron 0,5% en
el acumulado de los prime-
ros cinco meses del año,
frente a los mismos meses
del 2022. 

El sector fue uno de los
que más sintió el desabaste-
cimiento, con 64,5% de los
empresarios manifestando
problemas cotidianos para
reponer artículos. Para el
41% esos contratiempos
fueron mayores que el mes
previo. 

Se reclamaron faltantes
de lámparas, herramientas
de mano, adhesivos, y cla-
vos. Los empresarios asegu-
ran que la escasez es espe-
culativa porque los provee-
dores hicieron retención
frente a la suba del dólar.

“Se pregunta mucho pero
no compran nada porque
todo aumentó. La gente
escucha el precio y se va”
(Ferretería de Lanús, pro-
vincia de Buenos Aires).

“Hay problemas en la
reposición de productos
importados, con lo cual se
deben comprar alternativos
que bajan la calidad del pro-
ducto terminado y los clien-
tes nos reclaman” (Venta de
aberturas en Resistencia,
Chaco).

Textil e indumentaria
Las ventas se desploma-

ron un 8,2% anual en mayo,
y 0,8% en la comparación
mensual. Para los primeros
cinco meses del año acumu-
lan una caída del 9% anuali-
zada. 

Los problemas para repo-
ner mercadería afectaron al
56% de las tiendas, y para el
30% fue peor que el mes
pasado. Sigue siendo la
rama más complicada en
ventas y utilidades y en el
caso de la ropa, es uno de
los sub-rubros que lideran
los aumentos de precios. 

Los textiles quedaron
caros en función del ingre-
so, las tasas de financia-
miento son muy altas, y
para agregar problemas, es
donde más competencia
informal existe.

“Hay cambio de precios
cada 15 días, no hay entrega
de mercadería que no venga
con remarcaciones, imposi-
ble trabajar así” (Local de la
Ciudad de Buenos Aires).

“La ropa subió muchísi-
mo en comparación a lo que
aumentan los sueldos de los
consumidores, por eso no se
vende”, aclaró el encargado
de un local en la ciudad de
La Rioja.

Fuente e imágenes:
CAME.

La producción de la
industria manufacturera
PyME subió 0,4% en abril
frente al mismo mes del
año pasado, a precios
constantes. Así, acumula
un aumento de 1,8% en el
primer cuatrimestre del
año (frente a los mismos
meses de 2022). En la
comparación con marzo, la
actividad se retrajo 1,9%.

La aceleración de la
inflación puso más dificul-
tades para conseguir insu-
mos. El 58% de las indus-
trias consultadas manifes-
taron faltantes y demoras
en las entregas. Hubo más
especulación entre los pro-
veedores, que cortaron
financiamiento, prioriza-
ron clientes con liquidez
inmediata, subieron pre-
cios preventivamente, o
directamente no entrega-
ron mercadería esperando
el techo del dólar.

El uso de la capacidad
instalada de las empresas
de la muestra se redujo
muy levemente, de 73,3%
en marzo a 73,2% en abril,
en línea con la dinámica
del sector, marcada por
bajo crecimiento e inver-
siones en compás de espe-
ra. Los niveles más eleva-
dos se encontraron en
“Papel e Impresiones”
(76,4%), y los más bajos
en “Metal, Maquinaria y
Equipo, y Material de
Transporte” (71,3%).

Análisis sectorial
La mejor performance

en abril estuvo en
“Indumentaria y Textil”,
con crecimiento anual de
6,9% en su producción,
medida a precios constan-
tes. La peor, ocurrió en
“Papel e Impresiones”, con
una caída de 12,7% anual.

En el acumulado del año
(enero-abril), la mejor per-
formance la viene teniendo
“Alimentos y Bebidas” con
un aumento de 5,5% frente
a los mismos meses del
año pasado, y la peor
“Papel e Impresiones” con
una retracción de 10,6%.

1. Madera y muebles:
La fabricación creció

1% anual en abril, a pre-
cios reales, y reúne un cre-
cimiento de 2,7% en el pri-
mer cuatrimestre del año
(siempre comparado al

mismo periodo de 2022).
En el contraste mes a mes,
creció 2,7%. 

El uso de la capacidad
instalada se achicó leve-
mente, de 74,2% en marzo
a 73,9% en abril, aunque
se explica por la incorpora-
ción de nuevas maquina-
rias en un par de industrias

La línea muestra la desaceleración el crecimiento de industrias PyME en marzo y abril, últimos datos de
CAME disponibles al cierre de esta edición.
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- Hay una idea de que
esta situación no es la pri-
mera vez que pasa. No es
favorable, pero al mismo
tiempo no se puede aflojar.
Si tu empresa está traba-
jando, si más o menos res-
ponde tu cadena de prove-
edores, y si se pueden ir
ajustando los precios. No
tenés mucho tiempo para
pensar en frenar. Hay que
seguir en esta condición.

otro. El mayor pico de
demanda fue en 2020,
cuando la gente se quedó
en su casa y empezó a ver
las necesidades que había
postergado. Eso se norma-
lizó cuando volvió el turis-
mo y la apertura de otros
comercios.

Lo que viene
- ¿Cómo ves lo que

viene, al menos hasta fin
de año?

do plazos por la distorsión
de precios. 

Y el fabricante también
ha tenido que acortar los
plazos otorgados a sus
clientes. Eso no quita que
haya empresas que estén
financiando sus ventas.
Respecto de los créditos
para inversión, no sé a qué
niveles está hoy y cuántos
se han otorgado.

- ¿Cómo están funcio-
nando las importaciones?

- Los problemas se man-
tienen. Se hace un reclamo
semanal a través de
FAIMA a las autoridades
correspondientes y los per-
misos para importar se van
aprobando muy a cuenta-
gotas. Hay una preocupa-
ción permanente con el
aprovisionamiento de
algunas materias primas e
insumos que no son de
producción nacional.

- ¿Cuáles son los insu-
mos más críticos que fal-
tan?

- La gama de herrajes, en
general, es una de las cues-
tiones más solicitadas;
algunas pinturas UV y
ciertos adhesivos son los
rubros más representati-
vos. La mayor parte de
estos insumos no tienen
producción nacional ni
reemplazo. Incluso, más
complicado aún está el
tema de importar maquina-
rias o repuestos.

- ¿Se da el caso de algún
sector de la economía que
demande mayor cantidad
de productos que otro? ¿O
la situación general se
aplica a todos?

- Desde mi percepción,
no creo que haya algún
sector más dinámico que

nunca hay un punto de lle-
gada. Y por ahí las empre-
sas tienen un sistema o se
han armado un esquema
para hacer un seguimiento
de costos, y la Argentina es
tan cambiante que a veces
esos sistemas son relativos.
Son importantes, pero la
utilidad que terminan
teniendo es relativa. E,
inclusive, dando un paso
más: hacer hoy un pronós-
tico a principios de año de
cómo van a evolucionar las
variables… Después nos
encontramos con situacio-
nes que muchas veces ter-
minan tirando por la borda
cualquier previsión. Es
importante la capacitación
permanente, pero hay
sucesos que cambian todo
el escenario. Muchas de
estas herramientas hacen
foco en la transformación
digital. Obviamente, siem-
pre una empresa ordenada
que puede tener, por ejem-
plo, análisis de escenarios
posible, te da margen de
maniobra o te permite res-
ponder más rápido frente a
una situación cambiante.
Incluso, tenemos en
FAIMA la idea de invertir
en una matriz insumo pro-
ducto sectorial. Las estruc-
turas rígidas, no cambian-
tes y que respondan en
forma tardía se van a ver
más afectadas frente al día
a día de la economía

La mayoría de los empre-
sarios con los que hablo
está en esta situación:
todos buscan seguir produ-
ciendo, mantenerse e ir
viendo qué pasa. Porque la
contracara es frenar.
Porque no creas que una
empresa puede frenar
mucho tiempo. Porque
mantenerse cuesta mucho
y en esa línea van todos.
Todos tratan de seguir tra-
bajando y tratar de soste-
ner una inercia que, más o
menos, genera ventas. Se
están empezando a afectar
un poco las ventas mino-
ristas, pero buscándole la
vuelta se sigue trabajando.
Sí la mayoría de los
empresarios sabe que
puede llegar a venir un
parate un poco mayor por
las próximas elecciones o
por si se arregla o no la
deuda con el Fondo
Monetario Internacional.

- ¿Se ha avanzado en las
empresas en la incorpora-
ción de sistemas para
tener un control de costos
u otro tipo de tecnologías
para mejorar la gestión
diaria? ¿Y que eso les per-
mita tomar decisiones
frente a los distintos esce-
narios económicos?

- Hay muchas capacita-
ciones y asistencias técni-
cas, se va dando de forma
permanente. Igualmente,

Fabricantes destacan baja actividad y que
empieza a caer la venta minorista

De Pag.1

tante porque va anticipan-
do lo que el INDEC termi-
na publicando después,
con dos meses de retraso.
El índice muestra que esta-
mos lejos del pico de pro-
ducción y de consumo que
hubo hacia mediados de
2020, en pandemia. Ese
consumo fue bajando, se
amesetó y hoy en día está
cerca de los niveles pre-
pandemia, que no eran
niveles altos. Hay cuestio-
nes estacionales, como ser
que estamos por encima de
niveles de diciembre de
2022. En los primeros
meses del año hubo un
pequeño repunte respecto
de los primeros meses de
2022, pero no deja de estar
cerca de valores bajos.

- ¿Cómo están los nive-
les de producción y de
demanda en tu fábrica y en
las de tus colegas?

- Lo que pudimos ver en
FAIMA es que, en varias
zonas del país, en general,
hay trabajo, aunque este-
mos cerca de niveles míni-
mos. Y los empresarios
dicen que se está trabajan-
do, pero está empezando a
caer la venta minorista. 

Vemos que se viene con
una inercia de trabajo y de
producción; en algunos
casos puntuales se está tra-
bajando muy bien, pero sí
hay una tendencia que se
nota y es que se está resin-
tiendo la venta minorista.
Es decir, se está afectando
el consumo. Sobre todo, se
empieza a afectar más en
los muebles de costo más
bajo. Por ahí lo muebles de
mayor valor agregado
siguen teniendo su merca-
do. Eso no quita que haya
empresas que sufran más
que otras. A algunos la
producción les ha bajado.

- ¿Cómo incide la situa-
ción de altas tasas de inte-
rés?

- El financiamiento se
complica un poco. A pesar
de que las tasas son altas,
por ahí son negativas en
términos reales por la alta
inflación, pero no deja de
ser alto financiarse al 80
por ciento anual, 80 y pico
por ciento anual. Lo que se
ve es que, obviamente,
afecta para el descuento de
cheques. Yo creo que los
plazos de cobranza han
disminuido bastante por-
que el proveedor ha acorta-

César Federici asumió como vicepresidente tercero en la nueva Comisión Directiva de FAIMA. 

FAIMA renovó parcialmente su Comisión Directiva
La Federación Argentina de la Industria de la Madera y Afines (FAIMA) renovó parcialmente su Comisión

Directiva en la Asamblea Ordinaria que se realizó a fines de abril, informó la entidad. 
Reunidos en la sede de FAIMA los nuevos cargos fueron elegidos por una lista única, aprobada por unanimi-

dad. Se renovaron los cargos de vicepresidente 1° y vicepresidente 3°, Secretario General y Prosecretario General.
Como vicepresidente 1° y vicepresidente 3° fueron ratificados por un nuevo mandato Daniel Vier Zanelli

(CADAMDA) y César Federici (CIMA), respectivamente. Mercedes Omeñuka (AMAC) ocupará Secretaría
General, en tanto, Guido Sermonetta fue designado prosecretario General (Cámara del Litoral de Rosario), un
cargo que estaba vacante. FAIMA representa a 28 cámaras madereras del país que nuclean a productores de enva-
ses y pallets, pisos y revestimientos, molduras, aserraderos, carpintería en general, fabricantes de aberturas, made-
ras y piezas para la construcción, láminas, chapas, maderas compensadas, tableros de partículas y de fibras, pellets
de madera, viviendas industrializadas, muebles y demás manufacturas de madera. 

La Comisión Directiva de FAIMA quedó conformada de la siguiente manera: Presidente, Román Queiroz
(AMAYADAP); Vicepresidente 1°, Daniel Vier Zanelli (CADAMDA); Vicepresidente 2°, Ricardo García (API-
COFOM); Vicepresidente 3°, César Federici (CIMA); Secretario General, Mercedes Omeñuka (AMAC);
Prosecretario General, Guido Sermonetta (CCL); Secretario Gremial, Oscar Martín (CIMASFE); Prosecretario
Gremial, Eduardo De Luisa (AICEA); Tesorero, Daniel Loutaif (CON); Protesorero, Ramón Gallardo (CAFU-
FAMA); Vocal Titular 1°, Soledad Milajer (CAMMEC); Vocal Titular 2°, Pedro Reyna (CAFYDMA); Vocal
Titular 3°, Vicente Mazzitelli (CEMA); Vocal Titular 4°, Diego Munafo (ADEMA); Vocal Titular 5°, Jorge Rigoni
(IMFER); Vocal Titular 6°, Pablo Ruival (CAIMA); Vocal Titular 7°, Nazareno Olivetti (CAFEMA); Vocal Titular
8°, Luis Prats Griet (CAFITUC); Vocal Titular 9°, Heraldo Mendizábal (CIM); Vocal Titular 10°, Rubén Ciarlo
(Cámara de Río Cuarto); Vocal Titular 11°, Gustavo Mehring (CIMAE); Vocal Titular 12°, Alberto Nobs (Cámara
de San Francisco); Vocal Titular 13° Marcelo Menchaca (CICMA); Vocal Titular 14°, Alejandro Briones (APRO-
FICSA); Vocal Titular 15°, Edmundo Ybarra (APFCH); Vocal Titular 16°, Héctor Genoud (Cámara de
Pergamino); Vocal Titular 17°, Fernando Ortiz (AFIJUY); Vocal Titular 18°, Gustavo Diambra (CIMSE); Vocal
Suplente 1°, Javier Aguirre (APFCH); Vocal Suplente 2°, Javier Vázquez (CAFYDMA); Vocal Suplente 3°, Sergio
Videla (ADEMA); Vocal Suplente 4°, César Bovino (IMFER); Vocal Suplente 5°, Gastón Schmidel (APICO-
FOM); Vocal Suplente 6°, José Murano (CIMASFE); Vocal Suplente 7°, Rebeca Loutaif (CON); Vocal Suplente
8°, Alejandro Marangoni (AMAYADAP); Vocal Suplente 9°, Juan Pereson (CADAMDA); Vocal Suplente 10°,
Omar Mirleni (CIMA); Vocal Suplente 11°, Raúl Ghione (CAFEMA); Vocal Suplente 12°, Valentino Romano
(CEMA); Vocal Suplente 13°, Hugo Hilger (CIMAE); Vocal Suplente 14°, Juan Godoy (CON); Vocal Suplente
15°, Juan Muriel (CML); Vocal Suplente 16°, Pablo Roque (AICEA); Vocal Suplente 17°, César Vargas (CAFU-
FAMA); Vocal Suplente 18°, Fernando Álvarez Reyna (CAMMEC); Vocal Suplente 19°, Rolando Gauna (Cámara
de Río Cuarto); Revisor de Cuentas Titular, Javier Orlandi (CIMA); Revisor de Cuentas Titular, Pablo Eliano
(AFIJUY); Revisor de Cuentas Titular, José De Santis (CML); Revisor de Cuentas Suplente, vacante; Delegado
Zona I, Raúl Falcón (APROFICSA); Delegado Zona II, Sylvia Curin (APFCH); Delegado Zona III, Wilfredo
Glesmann (APICOFOM); Delegado Zona IV, Fabián Parada (CAFYDMA); Delegado Zona V, Omar Giardelli
(CAMMEC); Delegado Zona VI, Juan Garufo (ADEMA); Delegado Zona VII, Miguel Costamagna (CIMASFE);
Delegado Zona VIII, Sergio Corso (IMFER); Delegado Zona IX, Eduardo Bogë (CADAMDA); Delegado Zona
X, Héctor Prieto (CAFEMA).
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FAIMA y hoy se está traba-
jando con alrededor de 20
empresas con una asisten-
cia técnica desde
MercadoLibre hacia las
empresas. La ayuda consis-
te contribuir a mejorar las
condiciones de venta de
muebles on line.

- D&F Muebles lo ha
publicado y parece muy
interesante.

- Nuestra empresa es una
de las que está participando
de la capacitación. Y te
cuento que permite acceder
a un soporte de la gente de
MercadoLibre, que es muy
profesional, donde vos no
solamente tenés reuniones
grupales, sino que también
hay consultas permanentes
uno a uno. Hay reuniones
con asesores de
MercadoLibre, donde vos
te podés sacar dudas en
función de las característi-
cas de tus productos, lo que
yo creo que es muy bueno.
Inclusive, respondiendo a
un planteo de
MercadoLibre. 

Ellos nos decían que el
mueble tiene una alta tasa
de consultas en la platafor-
ma, con baja tasa de con-
creción. Una traba es la
logística: a las empresas de
transporte un producto
voluminoso y pesado como
el mueble les genera pro-
blemas y muchas veces no
los toman. Estamos viendo
cómo aggiornar eso. Pero,
además, hay falta de cono-
cimiento en fabricantes o
vendedores de muebles que
creemos que, después de
esta capacitación, va a
haber un grupo de empre-
sas en mejores condiciones

tratando de ir incorporando
esos artículos en la plata-
forma para generar las pri-
meras ventas. De hecho,
nosotros hasta ahora no
hemos vendido ningún
producto on line por plata-
forma de comercio electró-
nico.

- ¿Qué productos son?
- Hemos comenzado con

unos vanitorys de diseño,
con su pileta o bacha y que
también se presentan con
espejo. Y todos esos pro-
ductos tienen dimensiones
y pesos para que se puedan
enviar sin problemas por
transporte. Porque lo que
termina pasando cuando se
superan ciertas dimensio-
nes y pesos, MercadoLibre
mismo no te permite car-
gar la operación con el
transporte incluido. Y
entonces al comprador le
aparece un cartelito que
dice “Acordar con el ven-
dedor”. Cuando aparece
ese cartelito generalmente
se desalienta la compra.
Entonces, tenemos que

evitar que aparezca ese car-
telito. La capacitación en sí
no trabaja tanto en el dise-
ño del producto, sino que
se enfoca en todas las des-
cripciones y todas las cues-
tiones que vos tenés que
tener a la hora de comercia-
lizar un producto en la pla-
taforma. 

Ahí hay que evaluar los
topes, los pesos que exige
la empresa de transporte,
las dimensiones; cómo car-
gar un precio, cómo te con-
viene presentar un produc-
to, qué te conviene ofrecer-
le al comprador. Todo el
detalle de cómo comercia-
lizar el mueble está ahí.
Después, si vos tenés un
producto que no calza -por-
que es muy grande, porque
es muy pesado-, ahí empie-
za a jugar la parte de empe-
zar a pensar el desarrollo
del mueble. O quizás le
haga falta un rediseño. Por
ejemplo, un producto se
puede llegar a dividir en
tres y enviar en tres paque-
tes. Es repensar un formato

de vender on line.

- ¿Federici
Amoblamientos tiene
algún producto específico
que esté diseñado para
ocupar poco espacio y ser
vendido desarmado y
embalado?

- ¿Nuestra empresa?

- Sí. ¿Han pensado en
adaptar un cierto diseño o
un producto en base a la
idea de economizar espa-
cio en el transporte y pre-
sentación del tipo Hágalo
Usted Mismo?

- Sí. Nuestra empresa en
particular viene desde hace
unos años pensando en ese
tipo de productos. La tipo-
logía histórica de produc-
tos que nosotros tenemos
no es tan afín a la venta on
line. Hemos ido pensando
en tipologías o líneas de
productos que sí puedan
enviarse sin problemas a
través de las plataformas
on line. Eso lo fuimos
haciendo. Ya tenemos los
productos y ahora estamos

y una manera de comercia-
lizar. Es muy interesante.

- ¿Cómo se da el caso
particular de Federici
Amoblamientos?

- Nosotros que somos
fabricantes de muebles de
cocina a medida, principal-
mente, y placares, enviar
un mueble de cocina a
medida es muy difícil.
Entonces, tuvimos que
pensar otra línea de pro-
ducto. Salió el tema del
vanitory, pero también hay
muebles para hogar que
estamos evaluando. De
hecho, ya los tenemos
publicados. Esos produc-
tos están pensados para la
venta on line.

Fotos: Archivo D&F
Muebles y gentileza Sello
del Buen Diseño.

argentina.

Instituto del Mueble 
Argentino y venta 
online
- ¿Qué acciones impul-

san desde el Instituto del
Mueble Argentino?

- Desde el Instituto del
Mueble Argentino (IMA)
estamos organizando la
Segunda Semana del
Mueble; la primera edición
fue el año pasado. Primero,
se busca el posicionamien-
to del mueble a nivel país.
Y, segundo, incentivar las
ventas de muebles.
Después, estamos conti-
nuando con un proyecto,
que tiene que ver con el
embalaje. Se hizo un análi-
sis sectorial de cómo se
estaba embalando y se
sacaron conclusiones. Y
este año iremos hacia un
segundo paso: los socios
del Instituto que quieran
continuar profundizando el
tema en embalajes están
generando ideas para que
haya asistencia técnica. 

El embalaje es muy
importante hoy a la hora de
enviar productos que, por
ejemplo, se vendan a través
de una plataforma on line,
como MercadoLibre.
También hay que tener un
diseño de producto pensan-
do en el envío. Eso contri-
buiría a un aumento de ven-
tas en un canal on line que
todavía tiene mucho por
crecer. De hecho, esto se
enlaza con un programa
que estamos desarrollando
con MercadoLibre y que
dura seis meses y que
comenzó hace unos tres
meses. Se firmó un conve-
nio entre MercadoLibre y

Sello del Buen Diseño 2023 
extendió su convocatoria hasta el 
17 de julio
Se extendió hasta el 17 de julio la convocatoria

para el Sello del Buen Diseño 2023, informaron
fuentes de la entidad.

A través de esta distinción, las PyMEs destacadas
tienen la posibilidad de participar en ferias interna-
cionales y exposiciones para promover sus produc-
tos y acceder a nuevos mercados.

Además, los productos seleccionados acceden a
diferentes estrategias de posicionamiento y al acom-
pañamiento en acciones comerciales y de exporta-
ción por parte del Estado Nacional.

El Sello Buen Diseño (SBD) es una distinción que
otorga la Secretaría de Industria y Desarrollo
Productivo a los productos de la industria nacional
que se destacan por su innovación, participación en
la producción local sustentable, posicionamiento en
el mercado y calidad de diseño.

Los productos distinguidos pueden lograr mayor
visibilidad a nivel nacional e internacional. 

Además, pueden participar de rondas de negocios,
exposiciones y del catálogo del Sello de Buen
Diseño.

La evaluación está a cargo de un comité confor-
mado por representantes de entidades públicas y pri-
vadas relacionadas con el diseño y los diversos sec-
tores productivos.
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lar ventas” (Elaboración de
vinos de la ciudad de
Salta).

“Estamos comprando
nuevas máquinas, pero
tenemos más problemas
para transferir los incre-
mentos de costos a los pre-
cios de ventas” (Panadería
industrial de Rosario, en
Santa Fe).

3. Indumentaria y 
textil:
Tuvo un aumento del

6,9% anual en abril, siem-
pre a precios constantes, y
lleva un alza de 0,9% en el
primer cuatrimestre (frente
al mismo periodo de
2022). En la comparación
mensual, subió 5%. El sec-
tor trabajó con 76% de la
capacidad instalada. 

La falta de recursos
humanos, talleristas princi-
palmente, está provocando
una subutilización de las
instalaciones, y generando
cuellos de botella en las
entregas. 

Algunas empresas mani-
festaron problemas para
conseguir insumos como
tintas, telas e hilos especia-
les como los encerados.
Otras en cambio tuvieron
un abastecimiento normal.
La diferencia estuvo en la
urgencia: quienes necesita-
ron realizar compras inme-
diatas debieron buscar sus-
titutos o parar producción.

aumentó dos veces en
abril, entre 35% y 45%
dependiendo el proveedor
y los insumos cuesta con-
seguirlos” (Industria
maderera del municipio de
San Martín, provincia de
Buenos Aires).

2. Alimentos y bebidas:
La producción se incre-

mentó 4,1% anual en abril,
a precios reales, y acumula
un aumento de 5,5% en el
primer cuatrimestre del
año (frente a los mismos
meses de 2022). En la
comparación mensual, se
redujo un 4,6%. 

Las industrias trabajaron
con 73,6% de su capacidad
instalada, con dificultadas
para abastecerse de mate-
ria prima, no solo importa-
da sino también nacional.
El 46,3% de las firmas
encuestadas dijeron haber
tenido problemas, y para el
95% fueron iguales o
mayores que en marzo. 

Las subas de precios
alentaron algunas especu-
laciones en las entregas y
esto dificultó la elabora-
ción. Aun así, la demanda
se mantiene firme y permi-
te al industrial seguir cre-
ciendo con la macroecono-
mía inestable.

“Fue un abril bueno,
pero tuvimos problemas
para conseguir corchos y
por eso tuvimos que cance-

tecerse de papel, y vieron
mermar los pedidos. Otras,
más orientadas al rubro
gráfico y edición, tuvieron
un buen mes de la mano de
la demanda electoral.

“Nos repuntó la fabrica-
ción de carteles publicita-
rios para inmobiliarias,
campañas políticas, veni-
mos bien por ahora”
(Fábrica de Lanús, provin-
cia de Buenos Aires).

“Nuestra empresa fabri-
ca cajas de cartón para sec-
tores del agro que están
retraídos, por eso estamos
pasando meses de baja
actividad, esperamos
mejorar” (Empresa de la
ciudad de Concordia, en
Entre Ríos).

Fuente e imagen:
Gentileza CAME.

lo tanto, hubo menos con-
sultas y pedidos. 

Las ligadas a la cons-
trucción se mantienen acti-
vas, mientras que las fábri-
cas de maquinarias mani-
fiestan falta de financia-
miento y demoras muy
prolongadas cuando quie-
ren acceder a las líneas
promovidas desde los pro-
gramas oficiales. 

Especialmente, es com-
plicado para quienes tienen
posibilidades de exportar,
que no pueden esperar los
tiempos de pago de sus
clientes sin financiamien-
to.

“Tenemos faltantes
desde enero, recién desde
mitad de abril comenza-
mos a normalizar, aunque
aún no estamos a pleno
con la llegada de materia
prima” (Industria de la ciu-
dad de Salta).

“Por más que las ventas
vienen bien, la utilidad es
menor por los aumentos
logísticos semana tras
semana. Venimos con pro-
blemas en la reposición de
stock desde hace varios
meses” (Industria de
CABA).

5. Productos químicos 
y plásticos:
Hubo una mejora del

1,9% anual en abril y suma
un aumento de 2,8% en el
primer cuatrimestre (frente
a los mismos meses del
año pasado). En el balance
intermensual se retrajo
1,8%. 

Las empresas trabajaron
con solo 72,8% de su capa-
cidad instalada, y el mayor
problema del mes, mani-
festado por 70% de las fir-
mas consultadas, fue con-
seguir insumos importa-
dos. 

El rubro es muy depen-
diente de estas, lo que
viene haciendo más lento
el proceso de elaboración.
Varias industrias medidas
dijeron tener inversiones
frenadas a la espera de
mayor certidumbre políti-
ca.

“En componentes
importados se dificulta
recibir materia prima; pro-
ducimos bien, pero la
empresa apenas está a
flote” (Fábrica de materias
primas inorgánicas de la
ciudad de Formosa).

“Abril fue un mes muy
difícil para conseguir
materia prima, y se nos
cortó el financiamiento de

Informe de CAME
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Se desacelera la producción de 
muebles: creció 1% interanual en abril

los proveedores; si no se
arregla la macroeconomía,
será más difícil planificar”
(Fábrica de productos quí-
micos de la ciudad de Mar
del Plata, provincia de
Buenos Aires).

6. Papel, cartón, 
edición e impresión:
La producción cayó

12,7% anual en abril y
acumula en el primer cua-
trimestre del año un decli-
ve del 10,6%, frente a los
mismos meses de 2022. En
la comparación mensual
bajó 2,6%. 

Es el sector más afecta-
do por la coyuntura econó-
mica, con problemáticas
particulares en cada subra-
ma industrial. 

Las imprentas tuvieron
inconvenientes para abas-

Quienes tenían stocks,
pudieron encargar los insu-
mos y continuar el ciclo
normal.

“Abril no fue tan bueno,
sino que marzo fue muy
malo, nosotros no tuvimos
faltantes de mercaderías, el
problema fueron los pre-
cios y la falta de financia-
miento” (Fábrica de indu-
mentaria deportiva de
Godoy Cruz, Mendoza).

“Hay demoras en las
entregas de telas, algunas
ya no hay y las tintas son
muy difíciles de conseguir
o las venden a precios
imposibles, cuesta mucho
trabajar así” (Fábrica de
ropa de trabajo, uniformes
y guardapolvos de la ciu-
dad de Córdoba).

4. Metálicos, 
maquinarias, equipos y 
material de transporte:
La producción disminu-

yó 2,3% anual en abril, a
precios reales, pero acu-
mula aumento de 1,6% en
el cuatrimestre 2023 (con-
frontado con el cuatrimes-
tre del año anterior). En la
comparación mensual
cayó 3%. El sector usó
71,3 de su capacidad insta-
lada. 

Las empresas vinculadas
al agro, especialmente gra-
nos y avicultura, no la
están pasando bien por las
sequías y la gripe aviar que
frenó exportaciones y, por

La directora Nacional de
Desarrollo Foresto
Industrial (SAGyP),
Sabina Vetter, y el director
de Foresto Industria, Luis
Olmo, visitaron a princi-
pios de mayo la Cámara de
la Industria Maderera y
Afines de Cañada de
Gómez (CIMA), Santa Fe.

El objetivo fue visibili-
zar la industria del mueble,
sus líneas de trabajo y pro-
blemáticas, y lo hicieron
junto a autoridades de la
Federación Argentina de la
Industria Maderera y
Afines (FAIMA). 

Actividades y 
demandas
Fernando Couto, direc-

tor Ejecutivo de FAIMA, y
César Federici, secretario
de CIMA y vicepresidente
3° de FAIMA, fueron los
encargados de guiar las
actividades.

El recorrido comenzó
con la visita al Laboratorio
del Centro Tecnológico del
Mueble, donde se realizan
análisis de contenido de
formaldehido en diferentes
tipos de tableros utilizados
en la construcción de mue-
bles.

Federici afirmó: “A par-
tir de la presentación del

estado de situación de la
industria maderera que
realizó FAIMA en febrero,
surgieron reuniones de tra-
bajo con la Dirección de
Desarrollo Foresto
Industrial, que permitieron
a cada sector presentar sus
problemáticas;

- “Esta visita tiene como
objetivo visibilizar la
industria del mueble como
último eslabón de la cade-
na productiva”.

Luego se visitaron las
fábricas CAON S.R.L. y
Ricchezze S.A., donde se
pudieron apreciar las dife-
rentes líneas de trabajo y
los productos finales de
cada una de ellas.  

A modo de cierre, se rea-
lizó un almuerzo de traba-
jo en dependencias de la
Cámara.

Se debatieron temas de
interés general del sector y
los asociados pudieron rea-
lizar consultas e intercam-
biar opiniones vinculadas
a la problemática del sec-
tor.

Algunas de las principa-
les demandas de los indus-
triales son:

- Muy baja demanda y
caída de ventas;

- Problemas en las apro-
baciones de SIRAs

Cañada de Gómez

Autoridades nacionales
propusieron crear una

Mesa Técnica del
Mueble

La directora Nacional de Desarrollo Foresto

Industrial (SAGyP), Sabina Vetter, y el director de

Foresto Industria, Luis Olmo, visitaron a princi-

pios de mayo la Cámara de la Industria Maderera

y Afines de Cañada de Gómez (CIMA), Santa Fe,

informaron fuentes de FAIMA.
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Inversión

Chaco: El Galpón Maderas
incorporó maquinarias y
mejoró infraestructura

En Chaco, El Galpón Maderas incorporó maquinarias y mejoró aspectos de

su infraestructura por medio de un crédito financiado por el Banco Nación y

la provincia. Se trata de un total de $150 millones que le permitieron a la

empresa expandirse y contratar a 15 empleados adicionales, para totalizar

180 trabajadores activos.

Cámaras empresarias

FAIMA desarrolló el 143º
Congreso Maderero en

Santiago del Estero
FAIMA, Federación Argentina de la Industria Maderera y Afines, organizó

el 19 y 20 de mayo el 143° Congreso Maderero en la ciudad de Santiago del

Estero. Fuente: FAIMA.

La empresa se dedica a
abastecer productos para
obras de construcción y
remodelación, principal-
mente derivados de made-
ra, informó Diario Chaco.

Dada la envergadura de
la inversión, el gobernador
chaqueño, Jorge
Capitanich, recorrió
recientemente la planta de
El Galpón Maderas en
Resistencia.

Capitanich afirmó:
- “Gracias a un financia-

miento de $150 millones
entre el Banco Nación y el
Fondo de Desarrollo
Industrial provincial está
incorporando nueva
maquinaria y llevando ade-
lante mejoras en infraes-
tructura para aumentar su
capacidad productiva;

- "Con estos aportes, la
empresa se expande para
lograr un proceso de indus-
trialización que satisfaga
una demanda creciente;

- "Los productos que se
fabrican en el lugar son
permanentemente requeri-
dos, gracias a la construc-
ción de viviendas que
requieren de mobiliario
fijo y otro tipo de mue-
bles";

- “Esta empresa chaque-
ña está trabajando en un
modelo de optimización de
la madera, y hoy se están
incorporando 15 trabaja-
dores más;

- “Nosotros desde el
Estado buscamos la moda-
lidad más accesible para
que los empresarios pue-
dan invertir y crecer", des-
tacó el gobernador.

Junto al gobernador, par-
ticiparon de la recorrida
los ministros de
Planificación, Economía e
Infraestructura, Santiago
Pérez Pons, y de
Producción, Industria y
Empleo, Sebastián Lifton,
como así también la subse-
cretaria de Industria, María
Laura Binaghi.

La empresa se encuentra
en el mercado hace 23
años y cuenta con tres
sucursales: Resistencia,
Corrientes y Formosa.

En total cuenta con unos
180 trabajadores, y sólo en
la sede de Resistencia, que
es la central, ya son 163.

Productividad y 
tecnología
Jorge Vargas, socio

gerente de El Galpón
Maderas, destacó la
maquinaria recientemente
incorporada: 

- "Significan productivi-
dad y tecnología; son las
últimas máquinas que
salieron al mercado y la
verdad que nuestro slogan
es darle un plus a tus pro-
yectos;

- "Tenemos la inmensa
suerte de tener una cartera
de clientes muy importan-
te, pero también merecían
que podamos darle un
mejor servicio en cuanto a
calidad de cortes y, sobre
todo, velocidad;

- "Trabajamos MDF con
melamina. MDF o MDP
son dos productos deriva-
dos de madera de cultivo,
generalmente pino y hay
algo de eucalipto;

- “Para nosotros es fun-
damental el cuidado del
medio ambiente. Cuando
empezamos trabajábamos
con madera dura y cuando
comenzamos a interiori-
zarnos y a conocer un poco
el mundo de la construc-
ción comenzamos a traba-
jar con justamente con este
tipo de productos;

- "Es fundamental la
asistencia del Estado, a tra-
vés de Fiduciaria del Norte
y del Ministerio de
Producción que nos han
apoyado con créditos para
este tipo de máquinas y
otras mejoras que se han
concretado", finalizó.

Crecimiento
Por último, el ministro

Pérez Pons destacó la
visión de crecimiento que
tiene la firma y el rol del
Estado incentivando el
desarrollo de las empresas
chaqueñas:

- "Esta querida empresa
chaqueña pudo acceder a
estas nuevas máquinas a
través del financiamiento
del Banco de la Provincia,
más un subsidio de tasa del
Gobierno;

- "En el último tiempo
vienen desarrollando un
crecimiento muy grande
con 160 trabajadores,
haciendo muebles, y
madera para poder entre-
gar no solamente en la
obra pública sino también
en la obra privada, ven-
diendo los muebles y la
madera a constructores
intermedios;

- “Estamos muy conten-
tos de seguir apoyando
desde el Estado a empresa-
rios comprometidos que
seguramente seguirán cre-
ciendo en producción y
empleo", concluyó el
ministro.

Fuente y foto: Diario
Chaco.

La Federación Argentina
de la Industria Maderera y
Afines, FAIMA, organizó
el 19 y 20 de mayo el 143°
Congreso Maderero en la
sede de la Cámara de la
Industria Maderera de
Santiago del Estero.

Contó con la participa-
ción del gobernador santia-
gueño, Gerardo Zamora.

Apertura
Román Queiroz, presi-

dente de FAIMA, tuvo a su
cargo las palabras de aper-
tura:

- “FAIMA es en esencia
una entidad federal y este
Congreso es una muestra
de ello;

- “Esperamos que este
encuentro sea un nuevo
peldaño n la integración y
desarrollo de cada una de
nuestras Cámaras y nuestra
amplia cadena”.

Por su parte, Zamora
afirmó:

- “Santiago viene traba-
jando con todas las institu-
ciones provinciales y
nacionales que junto a la
presente universidad gene-
ran una sinergia que consi-
deramos fundamental para
desarrollar la industria
forestal en nuestra provin-
cia;

- “Esperamos poder
encontrar un desarrollo
con miras al mercado
interno y externo, generan-
do un impacto positivo en
términos ambientales”.

Participaron del acto de
apertura el vicegoberna-
dor, Carlos Silvanieder; el
ministro de Producción,
Miguel Mandrile; el deca-
no de la Facultad de
Ciencias Forestales de
Santiago del Estero, Juan

Carlos Medina; y el presi-
dente de CIMSE, Gustavo
Diambra.

Centro Tecnológico
La segunda jornada del

Congreso se desarrolló en
el Centro Tecnológico de
la Madera (CETEMAD).

CETEMAD está ubica-
do en un espacio que perte-
nece a la Facultad de
Ciencias Forestales de la
Universidad Nacional de
Santiago del Estero
(UNSE).

El evento se concretó a
partir de un trabajo conjun-
to entre el Ministerio de
Producción provincial y la
Facultad de Ciencias
Forestales de la UNSE,
con el apoyo de distintas
entidades.

Foto: Gentileza FAIMA.

Trabajadores de El Galpón Maderas posan junto al gobernador de
Chaco, Jorge Capitanich.

El 143° Congreso Maderero se realizó en la sede de la Cámara de la Industria Maderera de Santiago del
Estero y tuvo la presencia del gobernador, Gerardo Zamora.
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Es una línea estandariza-
da que utiliza la menor
cantidad de herramientas
posible para producir en
serie. 

Posee una identidad
homogénea con un sistema
marcado en cada producto.

Escritorio Fukuoka
- Mokusai Estudio
- Año de Diseño: 2020 y

2021
- Diseño: D.I. Gala

Raquel Chmea y Arq.
Jaime Chmea

El escritorio Fukuoka
fue pensado como una res-
puesta de diseño al creci-
miento del trabajo en
ámbitos privados durante
la pandemia y la necesidad
de modificar espacios.

Sus patas son de madera
maciza torneadas y su
cuerpo con cajones con
divisiones internas de
enchapado en guatambú
natural. 

El marco Shibuya puede
ser utilizado para separar
ambientes o como para
destacar un espacio.

Posee una tira led para
iluminar objetos que se

quieran apoyar en él. Su
estructura está compuesta

ambiental: madera, cuero y
hierro.

Es confortable y práctico
para trasladar. Pensado
para quienes aman la natu-
raleza, viajar y prefieren
una cabaña en el bosque o
el “glamping” antes que un
hotel.

Línea Encastres: silla, 
banco, mesa 
- Taller Posible
- Año de Diseño: 2014

la tapa y separarla de la
base para lograr ligereza. 

La silla y la poltrona
poseen respaldos en tablas
de madera curvada para un
buen desarrollo ergonómi-
co.

La línea de iluminación
Eseuno está compuesta por
lámpara colgante de
estructura en caño tejida
por las cinchas de polipro-
pileno y una opción de pie.

Sillón Topa-Topa
- Designo Patagonia,

Bariloche, Río Negro,
www.designopatagonia.co
m.ar

- Año de Diseño: 2021
- Diseño: Manuel

Rapoport y Martín
Sabattini.

Propuesta que fusiona la
tipología de reposera con
la presencia de un sillón y
la carpintería tradicional
con software 3D para su
desarrollo.

Topa-Topa es un sillón
desarmable, de dos piezas
encastrables, realizado
íntegramente con materia-
les nobles como de alto
nivel de sustentabilidad

- Diseño: Franco Matías
Peralta

Silla, banco, banco con
respaldo, sillón bajo, mesa,
porta macetas y biblioteca.

La línea Encastres se
produce integralmente
dentro de Taller Posible. 

Se proyectó para facilitar
los procesos, estandarizan-
do secciones y uniones a
un triple encastre.

Además, el tejido que se
utiliza es un fieltro desa-

rrollado especialmente
para lograr la textura dese-
ada. 

2017
- Diseño: Arq. Alfredo

Eduardo Giunta
La línea Kutral consta de

silla, poltrona y mesa.
Diseñada para la firma sal-

teña con el objetivo de
introducir diseño y valor a
la madera nativa.

Para la mesa se optó por
“achaflanar” los cantos de

Línea de mobiliario 
exterior Frey
- Estudio Te (CABA),

s i t i o
www.estudiote.com.ar

- Año de Diseño: 2021
- Diseño: Arq. Ramiro

Terrado y Arq. Ignacio
Tessore

La línea de mobiliario
exterior Frey se compone
de sillones de uno y dos
cuerpos más una mesa
ratona. 

Sus caños son tratados
para protegerlos ante la
corrosión. Disponibles en
varios colores. La poltrona
es una extensión de la
familia Te, previamente
premiada por el SBD. 

Es un producto liviano,
cómodo y resistente. Por
último, Loto es un comple-
mento para sillones o sillas
de descanso como mesa de
apoyo.

Realizada en madera o
mármol, es desarmable y
se encuentra disponible en

dos alturas diferentes.

Línea Kutral
- Giunta Muebles
- Año de Diseño: 2016 y

Programa sobre diseño

Sello del Buen Diseño, muebles
con alto valor agregado

D&F Muebles seleccionó algunos de los muebles y accesorios galardonados por la edición 2022 del

Sello del Buen Diseño, programa de la Secretaría de Industria y Desarrollo. La convocatoria para la

edición 2023 finalizaba al cierre de esta edición.

Continua en pag.: 10

Silla de descanso Loto, diseñada por Estudio Te.

Línea Kutral consta de silla, poltrona y mesa, diseñada por Giunta
Muebles.

Topa-Topa es un sillón desarmable, de dos piezas encastrables, real-
izado íntegramente con materiales nobles como de alto nivel de sus-
tentabilidad ambiental: madera, cuero y hierro.

Silla de Línea Encastres.

Línea Encastres “se proyectó para facilitar los procesos, estandarizan-
do secciones y uniones a un triple encastre”, señalaron los autores.
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por la asimetría por las
diferentes alturas y las
diferentes profundidades
de los elementos que com-
ponen el sillón.

En este sentido cualquier
interior será revitalizado
por un dinamismo escéni-
co inesperado.

Diseño

De pag.: 1

Salón del Mueble de Milán 2023: el
poder del color en diseño de interiores

do para adaptarse a cual-
quier contexto.

De hecho, Edra ofrece
elementos innovadores y
clásico a la vez, que natu-
ralmente pueden amueblar
interiores contemporáneos
o edificios históricos,
casas de campo o departa-
mentos en la ciudad. 

Balance perfecto
Frag también llamó la

atención respecto del color
en la chaise longue
“Caruso”, diseñada por
Dainelli Studio. Un pro-
yecto que corporiza el
balance entre pura geome-
tría y confort.

El diseño establece un
diálogo entre un cuerpo
rígido esbelto tapizado en
cuero, doblado para conte-
ner el almohadón y el
apoya cabeza. Y con un
marco de acero tubular
especialmente delgado y
pintado de negro casi invi-
sible.

El colchón y el apoya
cabeza se pueden tapizar
con todo tipo de cueros y
telas disponibles en catálo-
go.

Formas fluidas
La colección Adagio de

Wittmann, creada por el
estudio de diseño Note y
que abarca colores brillo-
sos, se ha inspirado en el
mundo de la música.

Una sensación de sereni-
dad ha guiado a los diseña-
dores a crear una serie de
bancos y de pufs con esté-
ticas esculturales, generan-
do un sentimiento de rela-
jación y de fluidez.

La personalidad de la
colección es definida por
gráficos curvados, donde
el patrón ondulante es
acolchado en el sector tapi-
zado de la fábrica, a través
de una capa suave de goma
espuma.

Está disponible en dos
largos diferentes.

Dinamismo inesperado
Un nuevo color lila para

el sillón “AMA Bergère”,
de Paolo Castelli. Expresa
una sensación de bienveni-
da con su generoso acol-
chado y detalles sofistica-
dos, que suavizan las geo-
metrías.

Ama también se destaca“Terciopelo azul”, sillón de Edra diseñado por Fernando y Humberto Campana, fue una de las novedades
de Milán 2023.

Sillón “AMA Bergère”, de Paolo Castelli, en la reciente muestra
desarrollada en Milán.

Frag presentó la chaise longue “Caruso” en el Salón del Mueble de
Milán 2023.
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Programa sobre diseño

de resina poliéster reforza-
da con fibra de vidrio para
intemperie, son livianas y
tanto resistentes a la abra-
sión como a golpes y raya-
duras. 

Las sillas Nars poseen
una estructura expuesta de
madera lenga nativa torne-
ada y una línea curva que
contornea su forma.

Mueble Bandoneón
- Daswork, CABA,

www.daswork.com.ar
- Año de Diseño: 2020
- Diseño: D.I. Marcelo

Curtino y dibujante Javier
Morelli

Amplio y práctico mobi-
liario. Bandoneón está rea-

base acuosa, plásticos y
acrílicos reciclables,
embalajes ecológicos,
pegamentos sin metilben-
ceno y colores exclusivos.

Además, varias de las
piezas que la componen
incorporaron prácticos ele-
mentos de guardado.

Línea Astera, sillones 
multifunción
- Hause Möbel S.A.,

Malagueño, Córdoba,
www.hause-mobel.com.ar

- Año de Diseño: 2021
- Diseño: Arq. Antonio

Vaggione, D.I. Iván
Groendijk y José Milajer

Programa modular de
sillones multifunción. 

Posee un sistema flexi-

ble de asientos y respaldos
que pueden organizarse en
una variedad de formas
sobre estructuras tubulares
de acero simples o dobles.

Cada módulo es inde-
pendiente. Astera busca
responder a las nuevas
dinámicas de trabajo con
un formato descontractura-
do.

Fotos: Gentileza Sello
del Buen Diseño 2022.

lizado en pantallas tapiza-
das en diámetros y alturas
variables, generando reco-
rridos por asientos simples
(tipo exprés).

Los tres diámetros que
lo componen permiten ir
creando distintas situacio-
nes de relacionamiento,
incluso incrementando la
capacidad de recinto. 

Además, posibilita con-
figuraciones no circulares,
con distintos niveles de
privacidad regulados por
las alturas de los respaldos.

Línea Zette, mobiliario 
corporativo
- Giuliani, San Martín,

Mendoza, www.giuliani-
mob.com

- Año de Diseño: 2018
- Diseño: Duberli Egidio

Giuliani, D.I. Gisel
Costarelli, D.I. Belén
Dutto y Arq. Ariadna Barci

Línea de mobiliario cor-
porativo que se desarrolla
con la resistencia estructu-
ral del metal y la flexibili-
dad de la madera. 

Realizada en maderas
nobles, placas de MDF
calibradas, melaminas
lisas y texturadas, lacas de

Sello del Buen Diseño, muebles
con alto valor agregado

por patas de madera maci-
za torneadas y su base y
marco en enchapado natu-
ral.

Mesas Scott Out y 
sillas Nars
- Matriz Design
- Año de Diseño: 2019 y

2020
- Diseño: Arq. Viviana

Melamed
La principal inspiración

estética para la proyección
de las mesas Scott Out fue-
ron los guijarros de los ríos
patagónicos. 

El producto se presenta
en dos tamaños, en dos
acabados diferentes (mate
o brillante) y en siete colo-
res. 

Realizadas en composite

De Pag. 8

El escritorio Fukuoka fue pensado como una respuesta de diseño al crecimiento del trabajo en ámbitos pri-
vados durante la pandemia y la necesidad de modificar espacios.

Las sillas Nars poseen una estructura expuesta de madera lenga nati-
va torneada y una línea curva que contornea su forma.

Bandoneón está realizado en
pantallas tapizadas en diámetros
y alturas variables, generando
recorridos por asientos simples
(tipo exprés).

Línea Zette, de Giuliani, mobiliario corporativo que se desarrolla con la resistencia estructural del metal y
la flexibilidad de la madera.
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serie de variaciones, luego
obtuve un resultado ines-
perado pero esperado", le
dijo a Dezeen. "Era como
esculpir una forma con un
teclado".

Los clientes de Tsuruta
para Dragon Flat eran una
joven pareja asiática que se
mudó a Londres hace
cinco años. 

La propiedad que com-
praron era un dúplex de
dos niveles en un edificio
de protección oficial de la
década de 1950.

El nivel inferior se abre,
lo que permite que la coci-
na se convierta en parte del
espacio habitable, mientras
que el nivel superior se ha

Decoración y arte

Función de grabados generados por
Inteligencia Artificial en Londres

El estudio británico Tsuruta Architects ha combinado la inteligencia artificial con el corte CNC en la

remodelación de la casa Dragon Flat en Notting Hill, en Londres. Taro Tsuruta, fundador del estudio,

dijo que decidió experimentar con IA porque no había espacio en el presupuesto para colaborar con un

diseñador gráfico.

Dragon Flat presenta
paneles de pared grabados
y carpintería que incorpo-
ran imágenes generadas
por IA, incluido un mapa
del río Támesis y un moti-
vo floral gráfico.

Un enrutador CNC, una
máquina de corte controla-
da por computadora, per-
mitió que estos diseños se
transfirieran directamente
a tablas de madera, que se
han utilizado para superfi-
cies en el interior.

Falta de presupuesto
Taro Tsuruta, fundador

de Tsuruta Architects, dijo
que decidió experimentar
con IA porque no había
espacio en el presupuesto
para colaborar con un dise-

ñador gráfico.
Usando DALL-E 2, un

programa de inteligencia
artificial que transforma
las instrucciones de texto
en imágenes de alta cali-
dad, pudo crear diseños
personalizados para el
espacio de la cocina y el
dormitorio.

"Escribí una serie de
indicaciones y ejecuté una

adaptado para crear más
espacio de almacenamien-
to.

Este nivel superior reno-
vado incluye un vestidor y
una sala de tatami, un
espacio típico en las casas
tradicionales japonesas, así
como un dormitorio prin-
cipal.

Contrachapado
La imagen del río

Támesis se presenta en la
nueva sala de estar y come-
dor. 

Los paneles de madera
contrachapada grabados se
encuentran frente a una
cuadrícula de armarios,
creando una pared comple-

Continua en pag.: 12

Los grabados generados por IA aparecen en ambos pisos de la casa

Un mapa de las características del río Támesis en la sala de estar.

Arriba, una sala de tatami presenta una hilera de peonías grabadas.

Los diseños están grabados en paneles de pared OSB. 
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muy intrincada.
Dragon Flat es su primer

proyecto completo para
incorporar IA, un proceso
que, según él, ofrece infi-
nitas opciones, pero
requiere el aporte humano
para lograr un resultado
exitoso.

"Este proceso es más o
menos el mismo que con
cualquier herramienta",
dijo. "Al final del día, éra-
mos nosotros los que
seleccionamos y pasamos
a la siguiente variación o
nos detenemos allí".

El interior también pre-
senta otros detalles diverti-
dos, incluida una escalera
de madera flotante. 

Construido en la misma
posición que el hueco de la
escalera original, este
volumen perforado permi-
te que se filtre más luz
entre los espacios.

El baño combina már-
mol con OSB, creando un
contraste intencionado
entre materiales lujosos y
económicos, e incluye
también algunos pequeños
motivos de murciélagos.

"El significado simbóli-
co de peonías, dragones y
murciélagos, junto con el
río Támesis, es ambiguo",
agregó Tsuruta.

"Queremos que la gente
siga pensando y hablando
de ellos, pero en general se
cree que traen prosperidad
y una vida feliz".

Fuente y fotos:
Dezeen.com

EmpresarialesDecoración y arte
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Velvet y Nuage, dos pro-
puestas que contienen en
su fórmula micro-perlas,
componente que crea mati-
ces perfectos y generan
una luz suave particular
aportando en el primer
caso una propuesta “ater-
ciopelada” y en el segundo
símil nube.

Así vemos como las ter-
minaciones y los efectos
especiales se adueñan de
los espacios, son tenden-
cia, crean lugares que invi-
tan a permanecer, que refu-
gian y contienen, que pro-
vocan sensaciones positi-
vas y despiertan los senti-
dos que fluyen en cada
propuesta.

“Estamos muy felices de
trabajar junto a talentosos
profesionales de Córdoba
en esta gran edición de
Casa FOA. Y ver cómo se
apoderan de nuestros tonos
y efectos para crear espa-
cios únicos, llenos de per-
sonalidad y con un toque
distintivo”, comentó la
Arq. Virginia Domínguez,
Especialista en Color de
Alba Pinturas para
Akzonobel Argentina. 

Además, en este marco
también se celebran 20
años de la campaña global
“Color del año” a partir de
la cual se busca entregar a
las personas y a los profe-
sionales de arquitectura y
diseño del mundo, la inspi-
ración y la información
necesarias para facilitar y
mejorar la elección de los
tonos, tanto para entornos
residenciales como comer-
ciales.  

Silencio de Invierno, 
color del año 
Silencio de InviernoTM

Casa FOA, con la prime-
ra exposición en la provin-
cia de Córdoba, inició una
nueva etapa en sus treinta y
ocho años de exposiciones,
informaron los organiza-
dores.

Casa FOA Córdoba
2023 se llevó a cabo del 7
de abril al 7 de mayo en el
Edificio Corporativo
Manantiales, emplazado
en un terreno de 7.247
metros cuadrados y de
6.138 metros cuadrados de
superficie cubierta.

Se encuentra ubicado en
la urbanización
Manantiales, sobre la
Costanera Sur del Parque
La Cañada. 

Los diseñadores intervi-
nieron 1.500 metros cua-
drados en 36 espacios y
propuestas de diseño.

Bajo el concepto FLUIR
– Espacio y Paisaje, la
exposición ofreció una
mirada reflexiva sobre
cómo se integran el paisa-
je, la arquitectura y el
espacio interior. 

A su vez, las propuestas
de los diseñadores busca-
ron plantear las diferentes
maneras en que el diseño
reprodujo las lógicas de la
naturaleza para crear espa-
cios más orgánicos y sanos
para sus habitantes. 

Presencia de Alba
Alba fue nuevamente, y

de manera ininterrumpida
desde su primera edición,
el color de Casa FOA. 

Por primera vez la mues-
tra se realiza en el interior
del país, en la provincia de
Córdoba. Y una nueva ten-
dencia se apodera de las
paredes de los espacios de
esta edición: Colores con
efectos especiales. 

Todos los colores ten-
dencia ahora también vie-
nen con terminaciones que
estimulan los sentidos de
la mano de la nueva línea
Design. 

Se trata de una familia
de productos para paredes
interiores, que redobla la
apuesta no solo ofreciendo
terminaciones de alto nivel
decorativo (Mate, Satinado
y Toque de Luz), sino ade-
más efectos especiales que
imitan algunos de los
materiales más elegidos en
arquitectura y diseño:
cemento alisado y mármol. 

También se suman

ta de almacenamiento.
El patrón floral, diseña-

do para parecerse a "un
ejército de peonías", se
puede encontrar en la sala
de tatami.

Las imágenes de estas
flores están grabadas en

tableros de virutas orienta-
das (OSB) blanqueados,
que forman paneles de
pared. Esto crea un con-
traste de color que permite
que el diseño se destaque.

"Hicimos bastantes
pruebas de muestra, cam-
biando el tamaño de la
aguja del enrutador CNC
para hacerlo bien", dijo
Tsuruta.

El objetivo aquí, explicó,
era crear un diseño que
hiciera referencia a Arts
and Crafts, un movimiento
que adoptaba imágenes
florales, pero rechazaba

los avances tecnológicos
de su época.

"Arts and Craft requería
mucha mano de obra", dijo
el arquitecto. “Nuestro
proceso es el contrario,
pero compartimos el obje-
tivo común de enriquecer
la vida de los ocupantes”.

Corte CNC
El corte CNC ha desem-

peñado un papel funda-
mental en muchos de los
proyectos de Tsuruta. 

Los ejemplos incluyen
The Queen of Catford, un
grupo de cinco pisos llenos
de caras de gato, y Marie's
Wardrobe, una casa con
una escalera personalizada

Función de grabados 
generados por Inteligencia

Artificial en Londres

Colores con efectos especiales sor-
prendieron en Casa FOA Córdoba

Casa FOA Córdoba 2023 fue una iniciativa conjunta de FOA y el Grupo Edisur y se desarrolló del 7 de

abril al 7 de mayo en el Edificio Corporativo Manantiales. Alba le dio color a la tradicional muestra de

arquitectura y diseño que, por primera vez, desembarcó fuera de la ciudad de Buenos Aires.

es un color positivo y que,
al conectarnos con la natu-
raleza, hace más acogedor
nuestro hogar, ayudándo-
nos a sentirnos mejor. 

Está inspirado en los
tonos cálidos de las flores
secas y los campos que nos
dan una sensación de per-
manencia. 

Cuatro paletas  
La primera está centrada

en la salud mental y la
necesidad de conectarse
con la naturaleza, que pro-
tege el bienestar indivi-
dual. 

Por eso, su paleta, com-
puesta de colores acogedo-
res, consigue ambientes
relajantes gracias a sus
tonos inspirados en jardi-
nes, praderas, y bosques,
creando una conexión ins-
tantánea con la naturaleza. 

La segunda tendencia se
basa en el pensamiento
colectivo, en la coopera-
ción, que deriva en el sur-
gimiento de la paleta de
colores optimistas, inspira-
dos en la luminosidad
natural y la biodiversidad
de valles, campos y prados,
los colores optimistas traen
una sensación de vitalidad. 

Esta propuesta desborda
energía, positividad y ale-
gría, además de aportar
armonía y felicidad en
cada espacio.

La tercera tiene como eje
principal la bio-inspiración
y destaca la importancia de
aprender de la naturaleza
para estimular la creativi-
dad, encontramos solucio-
nes inteligentes y sosteni-
bles para ayudarnos a
construir hogares cómo-
dos, viables y hermosos

para el futuro. 
Aquí aparecen las mate-

rias primas de la naturale-
za, estos colores crudos se
sienten cálidos y sólidos en
cualquier sitio donde se
apliquen.

Por último, la cuarta ten-
dencia apunta a los ciclos
de la vida y el valor de sin-
tonizarse con los ritmos de
la naturaleza con el fin de
alcanzar un balance y equi-
librio, dejándonos llevar
por las idas y vueltas. 

El resultado es una pale-
ta de colores serenos, sua-
ves y costeros, que ayudan
a sentir calma y equilibrio.  

Acerca de Alba
Alba es la marca líder de

pinturas para hogar y obra
del grupo AkzoNobel. 

Con más de 90 años de
trayectoria en el país, Alba
se ha consolidado como la
marca de mayor reconoci-
miento por parte de la
comunidad y una de las
más recomendadas al
momento de hablar de pin-
tura. 

Cuenta con una planta
industrial ubicada en la
localidad de Garín con una
capacidad productiva men-
sual de 5.000.000 de litros
de látex y sintéticos. 

El extremo cuidado
puesto en esta tarea hizo
que Alba fuera también la
primera fábrica de pinturas
de la Argentina en certifi-
car el sistema de gestión de
calidad mediante Normas
ISO 9001, logro que alcan-
zó en 1994.

Fuente y fotos: Alba.

Dormitorio.Las superficies encaladas permiten que el diseño floral se destaque 

La adición de un vestidor libera espacio en el dormitorio.
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EGGER participó en interzum con
el lema “Crecemos juntos”

EGGER se presentó este año en interzum bajo el lema "Crecemos juntos", en referencia a los desarro-

llos de productos en el sector del mobiliario y el diseño de interiores. También se hace referencia a los

desarrollos dentro del propio Grupo EGGER, que presentó sus nuevos productos, diseños y texturas.

Información enviada por la empresa.

E G G E R
Group, seña-
ló:

- "Hemos
utilizado los
últimos años
para invertir
en nuestras
p l a n t a s .
Además, la
f a m i l i a
EGGER ha
crecido con
SAIB, nuestra
primera plan-
ta en Italia;

-
“Presentamos
estos desarro-

llos bajo nuestro lema
'Crecemos juntos'.
Hacemos tangible el
mundo EGGER;

- “Nuestro objetivo es
el contacto directo con
nuestros clientes y par-
tes interesadas de todo
el mundo, y todo nues-
tro equipo de ferias
comerciales está desean-
do que así sea". 

EGGER presenta la 

nueva generación de 
Tableros Feelwood
EGGER está siempre

pensando en el futuro
respecto a los materiales
sostenibles a base de
madera, así como en las
tendencias, y establece
nuevos estándares con
sus productos, diseños y
texturas. 

Una de estas nuevas
introducciones es la pró-
xima generación de tex-

turas de poro sincroniza-
do Feelwood: el ST40
Feelwood Oakgrain. 

El nombre Feelwood
ya nos remite a una

La industria del mue-
ble se reunió del 9 a 12
de mayo en Colonia,
Alemania, para asistir a
Interzum. 

Para EGGER la feria
comercial líder en el
mundo es un escenario
importante donde se
presentan al público las
novedades. 

En esta nueva edición
de Interzum, EGGER
recibió a numerosos
visitantes de todo el
mundo en su stand de
600 metros cuadrados.

Michael EGGER jr,
Chief Sales Officer de

experiencia visual y tác-
til de valor agregado
gracias a su textura. 

Desde su presentación
en 2015, la textura de
poro sincrónico
Feelwood cautivó con su
calidad que combina por
un lado una apariencia
muy cercana a la madera
maciza y la chapa, con
la ventaja de tratarse de
un tablero revestido. 

La Textura ST40 es un
nuevo hito en el campo

del poro sincrónico; se
trata de una textura que
sigue la tendencia de
maderas elegantes,

Continua en pag.: 15

Grupo EGGER presentó en interzum sus nuevos productos, diseños y texturas.

Los nuevos produc-
tos de EGGER
fueron destacados
por el jurado de
2023 interzum
awards y recibieron
la distinción de
Productos de Alta
Calidad.

EGGER recibió a numerosos visitantes de todo el mundo en su stand
de 600 metros cuadrados.
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Breves
CAMMEC se sumó al Primer Parque 
Industrial Circular de Córdoba
La Cámara de la Madera, el Mueble y Equipamiento de

Córdoba (CAMMEC) tendrá su sede corporativa en el
Parque Industrial Distrito 13 Juan B. Justo, que también
prevé el desarrollo del Centro Tecnológico de la Madera,
informó La Voz del Interior. La Cámara de la Madera, el
Mueble y Equipamiento de Córdoba firmó a fines de
junio un importante convenio de colaboración con el
Primer Parque Industrial Circular Distrito 13 Juan B.
Justo. Entre los puntos más relevantes se destaca la cesión
de un espacio dentro del Parque Industrial para la cons-
trucción de la sede corporativa de la CAMMEC y el desa-
rrollo del Centro Tecnológico de la Madera. El centro tec-
nológico que se radicará en el Parque Industrial, será el
primer espacio en la Provincia de Córdoba de desarrollo
tecnológico de la industria de la Madera y constituye un
hecho importante para la vida institucional de la Cámara.
Este espacio será parte del Parque Industrial Distrito 13,
que se emplaza en la zona norte de la ciudad de Córdoba.
El Parque dispondrá de espacios comunes destinados a
ciertos sectores de la actividad productiva. El objetivo es
promover las relaciones y cooperaciones entre las empre-
sas, y desarrollar actividades tecnológicas y de servicios
que potencien la economía circular, la innovación abierta
y la clusterización. El proyecto de desarrollo de Centro
Tecnológico de la Madera dispondrá de un relevamiento
de la demanda potencial, una evaluación de centros exis-
tentes de referencia y una propuesta de valor que permita
impulsar actividades y servicios para mejorar los proce-
sos productivos. Participaron de la firma del convenio la
Presidenta de CAMMEC, Beatriz Bederian Maconta
(Maconta); integrantes de Comisión Técnica de CAM-
MEC encargada del desarrollo del Proyecto de Centro
Tecnológico; Martín Bonaldi (Bonaldi Fábrica de
Muebles); Rafael Astigueta (Kindermöbel); Lucas
Barazzotto (Barazzotto Muebles); y José Luis Godino.
También estuvieron el titular de la Empresa Distrito 13,
Marcelino Gatica, acompañado por Santiago Gatica; el
Vicepresidente 2° de ADEC, Manuel San Pedro. Y los
siguientes representantes de distintas empresas socias de
la CAMMEC: Víctor Pepermans (AS Pepermans),
Fernando Álvarez Reyna (Formas Equipamiento),
Horacio Salvá (CAMMEC), Cesar Díaz (Tala Maderas
SAS), Laura Sarracini (Carpintería Sarracini), Fernando
Orellano (Inwood) y Soledad Milajer (Hause Möbel).

EPET Nº 17 de Montecarlo fabrica en 
Misiones juegos didáctico y pizarrones 
para jardines de infantes
Alumnos de la Escuela Provincial de Educación

Técnica (EPET) Nº 17 Centro Tecnológico de la Madera

de Montecarlo, Misiones, fabrican juegos didácticos,
pizarras y otros elementos en madera que son otorgados a
instituciones locales, informó El Territorio. Se trata de
alumnos que asisten a los últimos años de su formación
secundaria en la modalidad de Trabajo, Aprendizaje y
Servicio. Lo hacen como parte del espacio curricular
práctica profesionalizante y la idea es que los chicos se
involucren con las necesidades de la comunidad. Ahora
trabajan con jardines de infantes locales. Esto no sólo
sirve a modo de práctica para los estudiantes, sino que
también incentiva al trabajo solidario. Así, todos los años
los docentes buscan tareas para interactuar con la comu-
nidad y brindar mejoras en instituciones del medio de
manera solidaria, para eso se hace una evaluación previa
sobre qué elementos necesitan otras escuelas, jardines de
infantes o instituciones públicas y de ahí en más se ve en
qué se puede colaborar, utilizando herramientas y mate-
riales con los que cuenta la entidad. Este año trabajan en
varios frentes. En la Escuela Normal 2, para el jardín de
infantes Grillito, elaboraron percheros para las mochilas
de los niños de sala de 4 años que se abrió este año.
Además, se colocó una pizarra metálica y se tiene pro-
yectado acondicionar un salón que será de la Memoria. Es
un proyecto trabajado por la directora de la institución,
Norma Ramos, por la historia que tiene la escuela de la
época de la última dictadura. Mientras tanto, los alumnos
avanzan con la elaboración de distintos juegos y luego del
receso de invierno confeccionarán materiales didácticos
para el Neni 2106 sede 826 de Colonia Itá. “Esto es un
trabajo en colaboración con Juan Lange, profesor de la
Epet y Carlos Fritz, docente del Centro de Formación
Profesional 3”, contó Jorge Arez, uno de los docentes res-
ponsables de la tarea. El Centro Tecnológico de la Madera
cuenta con una EPET de formación secundaria, un insti-
tuto de formación profesional y un ITEC para la forma-
ción terciaria en esta rama de la economía tan trascen-
dental para toda la zona del Alto Paraná, la forestoindus-
tria. De esta forma, lo que se busca en la institución es no
sólo dar la formación básica, sino también otorgarles las
herramientas necesarias a los alumnos para trabajar en los
distintos rubros de la madera como aserrado y confección
de muebles y formación administrativa para que puedan
emprender sus propios negocios.

Casa FOA Córdoba y el fuego como 
elemento conector en la cocina 
Häfele acompañó en Casa FOA Córdoba al estudio de

arquitectura BBTA/ Conti en el diseño de una cocina/estar
inspirada en la sofisticación de un paladar negro. El fabri-
cante de herrajes acompañó a SQL Amoblamientos en el
desarrollo de una cocina/ estar en este evento que se desa-
rrolló del 7 de abril al 7 de mayo en Córdoba capital. Una
cocina que parte de lo exigente y sofisticado que puede
resultar un paladar negro. Toma el elemento “fuego”
como conector, para crear una experiencia única y gene-
rosa. Una isla que divide e integra en un juego de opues-
tos que se atraen. Líneas ergonómicas que invitan a un
recorrido y a descubrir una escenografía ecléctica, de
línea modernas. El diseño fue creado para garantizar el
disfrute en el proceso de la preparación de alimentos.
Pasar de las hornallas a la parrilla, al comedor, y de nuevo
a los hornos. Todo fluye casi instintivamente. El espacio
de guardado es amplio, repartido entre alacenas superio-
res con elevables Free Fold Häfele y doble línea de cajo-
nes inferiores Matrix BOX P con divisores interiores. En
el centro, un espacio de cava realizado en piedra. Una
propuesta que contiene, de manera equilibrada, el bruta-
lismo y lo moderno, un exquisito diseño que promete con-
quistar al más exigente sibarita. Fuente: Häfele.

La fábrica de cocinas más moderna de 
Europa comenzará a producir en 2024 
Nobia, uno de los mayores fabricantes de muebles de

cocina de Europa, construye una planta de producción
única de más de 123.000 metros cuadrados en Suecia, que
se convertirá en la fábrica de cocinas más moderna de
Europa. Se espera que la fábrica esté en plena producción
en 2024, informó el portal colombiano Notifix. La cons-
trucción avanza según lo previsto y ya se han instalado las
primeras máquinas.

Nobia ha anunciado recientemente el equipo directivo
que dirigirá el desarrollo de la nueva fábrica de
Jönköping, Suecia. "El equipo directivo de la fábrica de
Jönköping está formado por un grupo de personas muy
competentes y experimentadas. Con este equipo, entra-
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La Asociación Latinoamericana
de Diseño (ALADI) le otorgó a
D&F Muebles un diploma de
reconocimiento "en mérito a su
valioso aporte para el desarrol-
lo del Diseño en Latinoamérica"

mos en una nueva fase de formación de la organización y
de implantación de los procesos. Junto con esta forma-
ción, miro hacia delante con gran confianza", afirmó
Stefan Söderberg, director de la fábrica de Jönköping. El
equipo directivo estará formado por: Stefan Söderberg,
Director de Fábrica, Eva Nyberg, Responsable de
Personas y Cultura, Paul Ellison, Responsable de TI de la
planta, Olov Norberg, Controlador Senior de Negocios,
Nina Ström, Responsable de Calidad, Salud y Seguridad,
Johan Rydström, Responsable de Mantenimiento, Peter
Lago, Responsable de Producción, Henrik Vristel,
Responsable de Producción, Märta Willman, Responsable
de Almacén y Manipulación de Materiales. La contrata-
ción para el puesto de Gerente Técnico está en curso.

Premio para productos de alta calidad 
interzum award fue en 2023 para un 
sistema para ensamblar muebles 
El estreno mundial de Threespine ID tuvo lugar en

mayo en Interzum, una de las ferias de fabricación de
muebles más influyentes del mundo, y ya ha sido recono-
cido con el prestigioso Interzum award a "Productos de
alta calidad", informó el portal Notifix. Threespine ID
–“Perno Inclinado”- es un sistema de cierre totalmente
nuevo que hace que el montaje de muebles sea excepcio-
nalmente rápido y fácil, con resultados seguros y fiables
en todo momento. Esta innovadora solución hace que el
montaje de diferentes tipos de muebles sea hasta diez
veces más rápido que los métodos tradicionales. Basta
con encajar las piezas, sin necesidad de herrajes, herra-
mientas ni cola. Los pernos inclinados y el dispositivo de
bloqueo de nuevo desarrollo cierran los paneles y asegu-
ran una unión extremadamente fuerte y duradera.
"Estamos muy contentos de recibir este reconocimiento y
de la atención que ha suscitado Threespine ID incluso
antes de su lanzamiento oficial", afirmó Ola Dexe, Key
Account Manager Furniture, Välinge Innovation. "Recibir
un reconocimiento por la alta calidad de nuestro produc-
to, su diseño innovador y por establecer nuevos estánda-
res empresariales es algo realmente extraordinario". De
hecho, Threespine ID ha recibido un gran reconocimien-
to de la industria y varios fabricantes líderes ya han fir-
mado acuerdos para iniciar la producción con la nueva
solución de ensamble muebles clic. "Esta es la solución
que la industria estaba esperando. La clave del éxito es la
implementación sin esfuerzo y rentable, junto con venta-
jas importantes en el mercado como un montaje rápido y
sencillo y unos resultados increíblemente sólidos", con-
cluyó Dexe.

Tableros: ya está operativo en Estados  
Unidos el centro de reciclaje de madera de 
Egger
Egger Wood Products ha informado recientemente de

que su centro de reciclaje de USD 41 millones en
Lexington, Carolina del Norte, ha alcanzado la plena ope-
ratividad. Grupo Egger promueve firmemente el uso res-
ponsable de la madera como valioso recurso natural. La
inversión en las instalaciones incluye trituradoras y cerni-
dores a gran escala que permitirán reciclar residuos de
madera de la construcción, como cajas, pallets y restos de
madera, y convertirlos en materia prima adicional para la
producción de tableros de partículas (MDP). En enero,
Egger adquirió el negocio y los activos de Novem
Industries en Charlotte. La adquisición, a través de la
filial Timberpak de Egger, sirve como centro de recogida
y preparación que acepta residuos de madera de construc-
ción y demolición y residuos de embalaje, principalmen-
te pallets usados y rotos. La madera se procesa antes de su
entrega a la planta de producción de Egger en Lexington.
La mayor parte de la madera reciclada postconsumo de
Egger procede de Timberpak. Aproximadamente el 90%
del suministro de madera para la planta de Lexington se
origina en un radio de 160 kilómetros para reducir el
impacto del transporte en las emisiones de carbono. Esto
reducirá los costos de entrega y las emisiones de los vehí-
culos, al tiempo que evitará que estos residuos de madera
acaben en los vertederos locales.
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Empresas & Productos llaron un concepto sobre
economía circular en la
producción a base de
madera. 

El mensaje bajo el
lema "Muchas vidas,
muchas formas, More
from wood" representa-
ba el hecho de que la
madera adquiere una
gran variedad de formas
y siempre toma una
nueva vida.

Fotos: Gentileza
EGGER.

PerfectSense Feelwood
que integran la familia
de productos
PerfectSense de
EGGER. 

Experiencia EGGER 
en interzum
En el Boulevard de la

Sustentabilidad EGGER
contó con un espacio
exclusivo donde mostró
cómo conserva el valio-
so recurso de la madera
a través de la economía
circular y qué significa
actuar de forma sosteni-
ble.

Junto a SAIB desarro-

De pag.: 13

EGGER participó en interzum con
el lema “Crecemos juntos”

sobrias y con efecto
mate, y a la vez con pro-
fundidad al tacto. 

Klaus Monhoff, Head
of Decor and Design
Management at
EGGER, explicó:

- "Al desarrollar el
diseño, el objetivo era
lograr una apariencia
que se acercara lo más
posible a una chapa
encerada mate;

- “Era importante que
la superficie se trabajara
en una versión mate
sobre mate. Esto signifi-
ca que tanto la profundi-
dad del poro como la
textura entre los poros
es mate”.

La textura ST40 se
diferencia de la textura
anterior de los Feelwood
en que ya no presenta
ningún aspecto brilloso.

Con esta nueva textura
de poro sincrónico
EGGER implementa en
los tableros revestidos la
tendencia de maderas
con acabados mate.

Tableros Laqueados 
PerfectSense: 
emoción 
al tacto
Sentir las superficies

crea emociones y es lo
que da valor al diseño. 

Las superficies laque-
adas mate de los
Tableros Laqueados
PerfectSense con sus
propiedades antihuellas
invitan al tacto. 

EGGER ya recibió en
2021 el Premio Red Dot
Award al diseño de alta
Calidad por los Tableros
Laqueados PerfectSense
Feelwood con textura de
poro sincrónico mate. 

Ahora la compañía
presenta la última gene-
ración en superficies
laqueada con textura
mate. 

Con el nuevo Tablero
de partículas laqueado
PerfectSense, EGGER
presenta el moderno
acabado mate en combi-
nación con sobrias tex-
turas de madera sobre
un tablero de partículas

reciclable elaborado con
71% de madera prove-
niente de la economía
circular.

Ya no hay que elegir
entre una sensación cáli-
da y aterciopelada o pro-
piedades antihuellas.

Gracias a las dos nue-
vas texturas TM12
PerfectSense Omnipore

Matt y TM22
PerfectSense Deepskin
Linear Matt, EGGER
ofrece nuevas posibili-
dades de diseño en pro-
ductos laqueados mate
con textura.

La familia 
PerfectSense fue 
premiada
Los nuevos productos

de EGGER fueron des-
tacados por el jurado de
2023 interzum awards y
recibieron la distinción
de Productos de Alta
Calidad. 

Se trata de los
Tableros de partículas
Laqueados PerfectSense
y Los Tableros de partí-
culas Laqueados
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aprobación de las SIRAs,
así como la posibilidad de
generar fondos, que permi-
tan cumplir con el compro-
miso de la Ley de
Promoción Forestal.

Además, propuso gene-
rar un Mesa Técnica del
Mueble, para el análisis y
resolución de todos los
temas específicos del sec-
tor.

Estas actividades permi-
ten articular los esfuerzos
de la esfera privada con el
sector público en pos del
desarrollo de la Industria
Maderera Argentina. 

Federici concluyó:
“Desde FAIMA, y a través
del Instituto del Mueble
Argentino, proponemos
una agenda constructiva y
propositiva, buscando
soluciones de corto,
mediano y largo plazo a las
problemáticas que atravie-
sa la industria en un con-
texto de incertidumbre”.

Foto: Gentileza FAIMA.

Mueble IMA”;
- Incluir muebles de

madera básicos y necesa-
rios en los planes de
viviendas sociales (dormi-
torio, baño y cocina), con
la posibilidad de adquirir
otros muebles (mesas,
sillas, camas, etc.).

Por su parte, Vetter ase-
guró que se vienen reali-
zando algunas gestiones
para tratar de agilizar la

Cañada de Gómez

Autoridades nacionales propusieron
crear una Mesa Técnica del Mueble

(Sistema de Importaciones
de la República
Argentina);

- Continuidad del plan
AHORA 12, 18 y 24;

- Necesidad de un pro-
grama similar al de Tienda
BNA+;

- Lograr fondos necesa-
rios para la “Semana del

De pag.: 6

Desde la izquierda, Luis Olmo y
César Federici, quienes acom-
pañaron a la directora Nacional
de Desarrollo Foresto Industrial,
Sabina Vetter, en la visita a las
fábricas cañadenses CAON
S.R.L. y Ricchezze S.A.

Interzum Forum 
Italia debutará 
en junio de 2024
Koelnmesse anunció

recientemente un nuevo
evento bienal para las
industrias de fabricación
de muebles y diseño de
interiores, interzum forum
italy, informó Notifix. El
evento se celebrará el 6 y 7
de junio de 2024 en el
recinto ferial Fiera di
Bergamo. Presentará un
formato de conferencia con
un área de exposición com-
plementaria diseñada espe-
cíficamente para Italia y
sus países vecinos, pero
también para otros grandes
mercados europeos. El
concepto del evento se cen-
tra en un rico programa de
dos días de conferencias de
alto nivel, que ofrecerán
una visión profunda de las
últimas tendencias, las
innovaciones más intere-
santes y la evolución actual
del mercado. El formato
del congreso irá acompa-
ñado de una exposición
centrada en los segmentos
de productos de interzum,
como oficinas, tapicería y
maquinaria textil, así como
superficies y accesorios. El
foro interzum italia eligió
el recinto ferial Fiera di
Bergamo por ser un centro
de exposiciones ya conso-
lidado, estratégicamente
situado en el corazón de
Lombardía y dotado de una
excelente infraestructura.
Llegar y salir del centro de
exposiciones es fácil y
cómodo, lo que permite a
los asistentes aprovechar al
máximo los dos días del
evento y centrarse en las
oportunidades de negocio
que surjan.


